



María Luisa Martín en la explicación de la memoria anual de Cudeca. :: L.P.

## Cudeca aumenta su número de pacientes en un 25% en el último año

La fundación de cuidados paliativos del cáncer atendió en Estepona durante el 2014 a 41 personas, el 12 por ciento de toda la Costa del Sol

:: LEANDRO PAVÓN

**ESTEPONA.** Los pacientes de cáncer que decidieron utilizar los tratamientos paliativos para tratar esta enfermedad creció de forma espectacular en la provincia de Málaga. De las 810 personas a las que atendía la Fundación Cudeca en 2013, se pasó a 1.013 en 2014, lo que supone

un aumento del 25 por ciento en tan solo un año.

Así lo dio a conocer ayer la gerente y directora médica de Cudeca María Luisa Martín, quien presentó la memoria anual de la fundación para 2014 y que centró los datos en sus actuaciones en Estepona, en donde durante 2014, el municipio tuvo 41

pacientes en el programa de Atención Domiciliaria. El crecimiento no se vio tan pronunciado en esta localidad como en el resto de la provincia, ya que solo son tres más que con respecto a 2013.

Martín destacó que la parte más occidental de la Costa del Sol es la comarca que más pacientes tiene en este programa, con un total de 338 –un 33,36 por ciento del total–, y Estepona se sitúa en el quinto lugar que más personas acuden a Cudeca en esta zona de la provincia, tras Fuengirola, Benalmádena, Mijas y Torremolinos.

«Al principio defendíamos que el paciente debía fallecer en casa, pero la experiencia nos ha mostrado que es mejor que fallezcan donde ellos prefieran. Normalmente ese lugar es en casa, pero hay situaciones especiales, como que haya niños en el hogar, que hace que prefieran hacerlo en el hospital», explicó Martín, quien detalló que de los 28 fallecidos en Estepona, 18 lo hicieron en su propio domicilio.

La unidad de ingresos que el centro tiene en Benalmádena también aumentó su número de pacientes en un 18,67 por ciento, al pasar de 196 en 2013 a 241 en 2015, siendo el descontrol de los síntomas, en un 84,23 por ciento de los casos, el motivo más frecuente de la estancia en esta dependencia.

La lejanía del centro de Cudeca de municipios como Estepona provoca que servicios como la unidad

de día no tenga mucha afluencia de localidades tan distantes. De los 76 pacientes que se tratan, solo uno viajó desde Estepona, ya que los dolores de la enfermedad impiden el desplazamiento.

Para ello, Martín destacó que para evitar esos desplazamientos, tanto el centro como al hospital, los voluntarios de la fundación hacen seguimientos telefónicos de los pacientes. En total, la media de estas llamadas en 2014 fue de 9,7 seguimientos por cada paciente, lo que se suma a las 2,6 visitas que reciben y a los 67 kilómetros que recorre el equipo médico de media por cada persona.

### Counselling

Martín destacó una de las características únicas que Cudeca tiene en Estepona, que es su programa de Counselling. Este consiste en charlas con la miembro fundadora de esta organización, la británica Susan Hannam, en la que responde a las dudas que los pacientes y sus familias puedan tener sobre la enfermedad, su tratamiento y la vida después de superar el cáncer.

Pese a que en el resto de programas la nacionalidad mayoritaria es la española, en el caso del Counselling el 66,66 por ciento de las familias es británica. «Esto es así ya que cuando la enfermedad les viene en una ciudad como Estepona, tan lejos de casa, el primer apoyo de alguien que pueda contestar a sus dudas es ella» afirmó la gerente médica de Cudeca.

## Estepona iza en su litoral sus cinco banderas azules

:: L. PAVÓN

**ESTEPONA.** Las cinco banderas azules que ondearán en el litoral de Estepona fueron izadas ayer. Este año, la gran novedad se produjo en El Saladillo, en donde por primera vez desde que se entregan estos galardones, habrá uno de estos estándares en esta playa del este del municipio. La concejala de Playas, Susana Aragón, afirmó que llevaban más de un año para conseguir la nue-

va bandera. «El mes de mayo batió récords en afluencia turística y esperamos que el verano siga igual. Tenemos todo preparado para que la campaña se desarrolle sin ningún tipo de problema y encima, con una bandera azul más», explicó la edil.

Junto con El Saladillo, las playas que izaron este estandarte ayer fueron La Rada, El Cristo y El Padrón, que suelen ser las habituales con esta distinción desde hace varios

años. Además también se izó la bandera azul que desde hace casi dos décadas tiene el Puerto Deportivo de Estepona. La concejala afirmó que aún se está trabajando en el plan de mejora de los oasis y el acondicionamiento de los módulos.

Por su parte, la edil de Gestión de Recursos, Pilar Fernández-Figares, recordó que las banderas azules no se renuevan por el trabajo realizado los meses antes a la temporada veraniega, sino que vienen de actuaciones más prolongadas durante el año. «Para no hacer un trabajo integral antes de la campaña de verano, trabajamos día a día todos los días», afirmó la responsable municipal.



Las ediles izan la bandera azul en la playa de La Rada. :: L.P.

## GIGANTES EN MINIATURA Colección grandes camiones

Reproducciones oficiales  
Escala 1:72

10 reproducciones a escala realizadas con gran realismo y calidad. Auténticas réplicas oficiales de las marcas constructoras de camiones más destacadas del mundo como MAN, Scania, Mercedes-Benz... Una gran colección de diferentes tipos de camiones como los utilizados para el transporte de carga pesada, mantenimiento de carreteras, mercancías, usos forestales, vehículos de emergencia y vigilancia... Cada modelo viene sobre una base desmontable e incluye un fascículo de 16 páginas con diversos datos de interés.

SÁBADO  
4 DE JULIO

UNIDAD DE  
RESCATE-BOMBEROS

2'99  
POR SOLO  
€



SUR

Cada semana, una entrega (camión + fascículo), por sólo 2,99 €